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令和 5 年度「市⾧と語ろう！！住民懇談会」 

アンケート集計結果 

 

 

〇１０月１６日(月) ／ 開催時間：１９時～ 

 会場：働く女性の家(エポック・荒尾) 

 地区：荒尾地区・有明地区・清里地区 

 参加人数：８５人 

 

 

〇１０月１７日(火) ／ 開催時間：１９時～ 

 会場：メディア交流館 

 地区：万田地区・万田中央地区 

 参加人数：８５人 

 

 

〇１０月２５日(水) ／ 開催時間：１９時～ 

 会場：小岱工芸館  

 地区：府本地区・八幡地区・桜山地区 

 参加人数：７４人 

 

 

〇１０月２９日(日) ／ 開催時間：１４時～ 

 会場：シティホール(ゆめタウンシティモール) 

 地区：中央地区・緑ケ丘地区・平井地区・井手川地区 

 参加人数：１２０人 

  

 

■総参加人数：３６４人 

■アンケート回答者数：１７９人 
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２．アンケート様式 

市⾧と語ろう!!住民懇談会 アンケート 
 

本日はご参加いただき誠にありがとうございます。アンケートにご協力をお願いしま

す。 
 

■あなたの年齢、性別、お住まいの地区を教えてください。 
年齢： 10 代  20 代  30 代  40 代  50 代  60 代  70 代  80 代以 

性別：  男   女       
お住まいの地区：（           ）地区 

■今回の住民懇談会を何で知りましたか【複数回答可】 
  １．広報あらお    ２．市ホームページ  ３．市公式 SNS（LINE） 

４．地域からの連絡  ５．自治会の回覧版  ６．その他（        ） 

■開催時期や時間は適切でしたか 
  １．適切である  ２．特に支障はない  ３．適切だと思わない（※） 

※「３．適切だと思わない」を選ばれた方は、その理由を教えてください

〔                                 〕 

■荒尾市が進めている政策等への理解は深まりましたか 
  １．深まった    ２．深まらなかった   ３．どちらでもない 

■今回の住民懇談会の総合的な満足度を教えてください 
１．とても満足   ２．満足      ３．普通  

４．不満（※）   ５．とても不満（※）    
  ※「４．不満」「５．とても不満」を選ばれた方は、その理由を教えてください 

〔                                 〕 

■その他、荒尾市が進める取り組み、市政に関すること、地域に対する思いな

どのご意見やご提案のほか、市に行ってほしい施策・事業などがありました

ら、自由にご記入ください。 

 

 

 

 

 

※アンケートは以上です。お帰りの際に、受付に提出してください。 
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１０代, 0%
２０代, 3%

３０代, 7%

４０代, 

13%

５０代, 

19%
６０代, 

17%

７０代, 

30%

８０代以上, 

11%

未回答, 1%

男性, 

63%

女性, 

27%

未回答, 9%

未回答, 5%

荒尾, 11%

万田, 16%

万田中央, 5%

井手川, 1%

中央, 10%

緑ヶ丘, 10%

平井, 6%

府本, 4%

八幡, 16%

有明, 9%

清里, 2%

桜山, 2%

市外, 3%

性別 人数 割合

男性 113 63%

女性 49 27%

未回答 17 9%

合計 179 100%

年代 人数 割合

１０代 0 0%

２０代 6 3%

３０代 12 7%

４０代 24 13%

５０代 34 19%

６０代 30 17%

７０代 53 30%

８０代以上 19 11%

未回答 1 1%

合計 179 100%

人数 割合

荒尾 20 11%

万田 29 16%

万田中央 9 5%

井手川 2 1%

中央 18 10%

緑ヶ丘 18 10%

平井 10 6%

府本 7 4%

八幡 28 16%

有明 16 9%

清里 3 2%

桜山 4 2%

市外 6 3%

未回答 9 5%

合計 179 100%

【年齢】 

【性別】 

【地区】 

３．アンケート結果 

■あなたの年齢、性別、お住いの地区を教えてください 
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人数 割合

広報あらお 103 45%

市ホームページ 25 11%

市公式SNS（LINE） 20 9%

地域からの連絡 36 16%

自治会の回覧板 29 13%

その他 26 11%

未回答 4 2%

合計 243 107%

広報あらお, 

45%

市ホーム

ページ, 

11%
市公式SNS

（LINE）, 9%

地域からの連絡, 16%

自治会の回覧板, 13%

その他, 

11%

未回答, 2%

未回答, 3%

適切である, 

47%特に支障はない, 

39%

適切だと思わない, 

11%

人数 割合

適切である 84 47%

特に支障はない 70 39%

適切だと思わない 19 11%

未回答 6 3%

合計 179 100%

＜その他回答内容＞ 

・口コミ    ・職場     ・市からの連絡  ・市議   

・有明新報   ・地区協議会  ・区⾧への郵便  ・知人  

■今回の住民懇談会を何で知りましたか【複数回答可】 

 

   

  

 

    

  
 

  

 

■開催時期や時間は適切でしたか 

 

 

 

 

  

  
 

 

※「3．適切だと思わない」回答の理由 

・説明の時間が⾧い 

(意見交換を中心にするべき、質問の時間が短い、対話重視ではない 等) 

・開催時間が遅い 

(昼が良い、18 時頃が良い、仕事後は時間の余裕がない、夜道は危ない為参加できない 等) 

・開催曜日 

 (平日が良い、週末や休日が良い 等) 

・早い時期に開催してほしい 
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人数 割合

とても満足 20 11%

満足 75 42%

普通 57 32%

不満 13 7%

とても不満 7 4%

未回答 7 4%

合計 179 100%

未回答, 6%

深まった, 72%

深まらなかった, 

11%

どちらでもない, 

11%

人数 割合

深まった 129 72%

深まらなかった 19 11%

どちらでもない 20 11%

未回答 11 6%

合計 179 100%

■荒尾市が進めている政策等への理解は深まりましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■今回の住民懇談会の総合的な満足度を教えてください 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

※「4．不満」「5.とても不満」回答の理由 

・全体的な時間配分のバランスを考えてほしい 

(市⾧の説明が⾧く、質問の時間が短すぎる) 

・住民の質問や意見を聞く時間をもっと作ってほしい 

・開催場所を増やすべき 

・用意された課題への説明のみで、解決にたどり着けていない 

・市の今後を生み出みだしていくという姿勢が感じられなかった 

・会の趣旨が不明確なため、質疑応答の内容が個別すぎた 

・担当部⾧が答えるなら前列に並ぶべき 

・司会の段取りや説明が不十分だった 

 

 

未回答, 

4% とても満足, 11%

満足, 

42%

普通, 32%

不満, 7%

とても不満, 4%
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■その他、荒尾市が進める取り組み、市政に関すること、地域に対

する思いなどのご意見やご提案のほか、市に行ってほしい施策・事

業がありましたら、自由にご記入ください (原文のまま記載) 
 

【住民懇談会について】 

〇今回の懇談会で感じたこととして、“やってもらう感”が強い人が多い気がした。正

直、今の荒尾にはたいした魅力がないと思ってしまう。だからこそ３年後の施設の完

成までに排除すべきは排除し、生み出すべきは生み出すということを早急に行うべき

だと思った。少子化は止められないと思うが、人口減少は止められると思う。色々な

問題や反対もあると思うが、個人としては全ての年代に優しい市ではなくて、絞って

いくべきだと思う。全ての年代をまかなうには時間がかかりすぎる気がする。私は若

者が生み出していく市を望みます。前進しましょう。 

〇他市町村の広報などを見ていると必ずといっていい程にまちづくり懇談会やフォー

ラム等が催されていることが見受けられるが、荒尾市の広報では市民の有志を募って

まちづくりを促そうとしないのか。このような“住民懇談会”に限らず常に市民を巻き

込んだ集会を企画していただきたい。 

〇今後も市民の意見や提言、要望を丁寧に聴取していただきたいと思うし、市政推進

の説明をしっかりしていただきたいと思う。 

〇おしゃべりが多い。(来客者) 

〇初めて参加したが、活発な意見が出され有意義な懇談会だった。次回は率先して意

見・質問を述べたいと思う。 

〇今後も住民懇談会は年１回くらい続けてほしい。 

〇今後もこのような会を少なくとも年１回以上は開催してほしい。 

〇懇談会での自由な意見をする時間が短かったと思う。市職員の対応が気になること

があったが言える時間や空気じゃなかった。 

〇時間不足。地元要望を聞く時間を多くほしい。 

〇個人的には発言はできず残念。 

〇子育て支援などについて給食費の無料化など努力されているとは思いますが、せめ

て小学校区位くらいの開催をされるべきかと思います。範囲が広く大変多数の参加者

にはなっていますが、市⾧と住民が直接懇談する貴重な会なのでお忙しいとは思いま

すが、よろしくお願いします。 

〇多くの方が参加できるように ZOOM などオンラインも併用してほしい。 

〇参加者は高齢者が多い為、ゆっくりわかりやすく話してほしい。部⾧も前に出て説

明してほしい。マイクが聞きづらい。 

〇7 歳の娘も参加していたが、質問できる時間が少なく残念。 
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【自治会・行政】 

〇人とのつながり、自治区の離脱については、地域内(自治区内側の)の課題の分析が

必要だと感じた。 

〇行政協力員や民生委員さんのなり手不足から、法の問題はあるでしょうが、市職員

等の公務員の兼業ができればいいのではと思う。 

〇自治会への加入・脱退⇒街灯の電気料の負担、あとはのばらさん等、祭りの継続へ

の助成などインフラや形の上でのことよりも情的な精神的なつながりのありようを考

えていきたいと思います。 

〇自治会未加入者が多く、運営等に困っている。 

〇今寺に 60 年近く住んでいるが、昔からいる男性で同世代は独身、バツイチの男性が

多く、高齢者は女性ばかりである。若者世代も家を建てて住んでいるが地域の行事に

は参加していない。八幡地区の自治会・協議会のメンバーはいつも同じ顔触れであり

同じメンバーがそのまま年をとっている。 

〇10 年後の団塊世代が 80～90 歳になる地域です。少子高齢化ということで現在、

色々な運営活動を行っていますが、やり手不足等により実施できなくなるのは必死で

す。必ず里山はなくなってきます。今後活動のやり方等を変えていく必要が多分ある

と感じます。私たちの地域においてすごく多くの問題であり課題です。 

〇班の存在、住民が全員自治会に入る必要があるのか市の意思を知らせてほしい。私

の班には住民は２０世帯ほどあるが班に加入している人は 6 世帯、回覧板は 4 世帯に

しか回っていない。 

   

【保健・医療・福祉】 

〇施設利用・見学等に障がい者割引があると、もっと障がい者の方の利用が増えるの

ではないか。それは一概に交通の利便性が解決できませんと困難ではあるが・・・。

（※有明医療センターという立派な建物ができて素晴らしいと思う。充実した医療体

制(人的)になることを期待する。） 

〇カタカナ語が多く高齢者にはわかりにくいことが多い。 

〇有明医療センターの駐車場を早く作ってほしい。裏からだと３分くらい歩かないと

いけないが高齢者や障がい者の人は大変だと思う。 

〇荒尾市には重症心身障がいの児童、医療的ケアの必要な児童のための通所施設がな

い。令和 6 年 5 月開所の予定で立ち上げを準備している。熊本県から支援してもらえ

ることになった。市からも応援してほしい。 

〇老人会の数も会員も県下で最低だそうです。老人が安心して暮らせるように、対策

を講じていただきたい。（新・老人会員） 

〇学校給食センターの完成はうれしいが、高齢者の一人暮らしの問題点として医療関
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係はもちろんだが、食事の面は問題があると思う。高齢者給食センターとかできない

ものか。 

〇産後すべての赤ちゃんの訪問をするということですが、市には正規ではない助産師

が 1 人です。有明医療センターができ周産期に力を入れるのであれば、周産期の現場

を知っている助産師がもっと必要と思う。 

母子保健推進でお母さんのために活動を活発にできるように R６年度にゆとりある予

算をお願いします。 

〇高齢化の進行 10 年後がどうなっているのか心配。 

 

【子育て・教育】 

〇デジタル教育。 

〇学校教員の充実(手厚く)すると質の高い教育を受けられるとなると子育て世代の転

入が増えてくると思われる。また、小学校、中学校の部活動についても世帯の格差が

そのままにならないよう独自の政策を検討してもらうと、子育て世代が増え、高齢者

にとってもプラスになると考えられるのではないか。 

〇若い世代が住みたいと思える政策が少ない。スケートボードパークを作ってほしい。

何年後かには部活動もなくなるのでオリンピックにつながるスポーツができる施設が

あるといいと思う。 

〇中央学童クラブを希望する児童が、親が就労していれば、就労時間に関係なく最低

小学校３年生までは通える場所に早急にしてほしい。現在は祖父母がいれば 2 年生で

も預かってもらえなかったり、就労時間が短ければ待機児童になるときき、少子化対

策をしたいのであれば荒尾で一番大きい小学校の学童問題解消を期待している。祖父

母の生活や病気の問題もあるので祖父母ばかり頼ることはできない。 

 

【くらし】  

〇若い男女が出会える場、交流ができる機会を考えてほしい。 

〇公園の遊具が新しくなってわが子たちも喜んでいる。若い人達が集まる(近隣自治体

からも)イベントをたくさんやってほしい。 

〇リサイクルステーションに、回収できないものが多くなっている。 

〇住みたい町に公園がきれい、街路樹があると、あるアンケートに書いてあった。現

在西原公園は草だらけである。荒尾のいいところ、海が近いこと。 

〇高齢化や少子化対策は色々やられているが、どこの市町村でもやられている対策だ

と思う。荒尾市の独自の施策を検討しないと荒尾を選んでもらえないので、若い世代

に選んでもらえる施策をして頂きたいです。例えば若者がかかえている奨学金を借り

た金額について荒尾で結婚すれば市が金額負担するとか、若い人が結婚したいと思え
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る魅力ある荒尾独自の施策をお願いします。 

 

【防犯・防災】 

〇防犯カメラの設置をお願いします。 

〇ウェルネス拠点施設に避難所ができますか。防災拠点となっているので。 

〇シティモール駐車場に防犯カメラをつけてほしい。不審者や捨て猫などが後を絶た

ないので対策してほしい。 

 

【産業】 

〇人口が減っているのに続々と大型店が荒尾に進出している。その為、地元商店が消

滅しているがそれが素晴らしい町づくりと言えるのか。 

〇ウェルネス拠点施設への集客と経済効果の数字は高いのではないかと疑問に思う。 

〇荒尾市に働く職場（会社）が来てもらいたい。（大企業） 

〇ウェルネス内にコインランドリーがあると日常生活の利便性がより良くなるかと感

じた。 

〇遊び場スペース内にカフェを併設していただけると子どもを見守りながら親もくつ

ろげるかと思う。また、オープンテラスではバーベキュー設備を！（道の駅で買った

商品をすぐ食べられるように。） 

〇道の駅についてもっと情報を早く出してほしい。業者名、完成時期など。 

 

【空き家】 

〇空き地(農地)の対策。 

〇空き地・空き家対策、耕作放棄地などへの対策。 

〇空き家が増え、管理されていないので困っている。 

〇八幡台市営団地の空き家入居者の促進を。空き部屋が目立ち入居促進を行い人口の

増、子どもの増加を期待したい。 

 

【道路・公共施設等】 

〇大島の交差点に荒尾駅行きの標札を作ってほしい。 

〇市道の歩道・車道の分離がうまくできなく、特にセンターラインが消えていて、夜

の運転が怖く運転できない老人が多いと思う。 

〇通学路の路側帯のカラー化。横断歩道も市全体の道路標示、中央線、路側帯が消え

ている。他市や他地区と比較して劣悪である。 

〇東宮内公民館とリレーセンター間の空き地のあと地利用についてそろそろ検討を開

始してほしい。(旧ごみ捨て場) 
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メタンガスも出てなくて臭いの問題も解決しているようなので、まずは立入禁止を解

除してほしい。 

〇市民の憩いの場となる大型の公園(大牟田の諏訪公園のような)の整備と各地区の公

園の整備を！ 

〇高齢化が進み、交通手段が車(自家用車)でドライバーの高齢者の事故が各地でおき

ている。公共交通(路線バスが少ない)の充実とおもやいタクシーを増やして利用しや

すくしてほしい。 

〇開発地の遊休地、仮称(公園)だが住民は後から転居、入居するので公園と言っても

草が覆い繁っても誰も除草などをしない。公園として市から遊具の設置などを援助し

ていただけないか。遊び場としての体面が取れれば除草美化など地域に取り組ませら

れるのではと願う。 

〇市民体育館が雨漏りしている。応急措置でいいので対策してほしい。 

〇荒尾駅の改修を検討しているとのことだが、一日も早く駅のエレベーター設置、エ

スカレーター設置、バリアフリーな駅改修を含む実現に向けて頑張ってほしい。東口

から表口道の通路もぜひお願いします。 

〇体育館の新設をよろしくお願いします。 

〇新しい施設、子育てに力を入れるのは結構。温泉施設になぜ潮湯を作らないのか。

ボイラー予備を備えてほしい。日本一住みたい町にしたいなら。荒尾市で誇れるもの

は潮湯しかない。新しい温泉施設、潮湯をぜひ設置してほしい。民間で建てるのは無

理。なぜ民間で建てないといけないのか。 

〇ウェルネス拠点施設も素晴らしいのですが体育館などの建替えもお願いします。 

〇(環境美化推進)道路美化運動の催しに参加したが、年 1 回の実施で「形作り」の感

がある。参加者は老人が中心で企業や学校はほとんどいない。参加者や企業の参加及

び活動の継続性を確保するために、北海道で実施しているシーニックバイウェイ運動

を参考に活動はいかがか。 

〇川の桜問題だけど公有地に生えているなら県が処分するべきでは？木に所有権なん

かある？管理者を問題とするなら県では？植えたのに放置は責任があるのでは？ 

〇通学路の整備を。歩道上に雑草がある。歩道整備を。 

〇野原の八幡石橋の下の手入れを是非お願いいたします。 

〇市の体育館もどうにかしてほしい。 

 

 

【公共交通】 

〇自動運転バスいる？生活向上を考えて、そのお金があるなら路線バスやおもやいタ

クシーを安くして。 
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〇おもやいタクシーの待ちが多いという話を聞くので、台数が増えると良いなと思う。

あと予約が早めにできるようになると良いなと思う。 

 

【市政全般・その他】 

〇市民側が「お客様」になってしまうと行政と共にまちを創るということが難しくな

ると感じた。 

〇一歩一歩目標に向かって進むしかないです。 

〇やり切れ。 

〇暮らしたいまちを目指して市⾧が熱く語ってくださって頼もしく思った。若い市⾧

に期待している。頑張ってください。 

〇少子高齢化が一番何とかしないといけないことであり、様々な取組がつながってい

くことを願う。 

〇世界遺産の土地の一部を個人の駐車場とかに払い下げることは可能か。 

〇市⾧他皆様の荒尾市への思い（暮らしたい町 No.1）が伝わってきました。成功させ

たい！！私たちの思いも同じです。 

〇少子高齢化等社会情勢が大きく転換する中、市⾧という重責を担われていることに

敬意を表します。 

〇競馬場跡をくれぐれもアジアパークの二の舞にしていただきたくありません。した

くありません。共に頑張りましょう。 

〇とてもよくやっていただいていると思います。 

〇頑張ってください！素晴らしい！ 

〇荒尾市の土木課の改善、見直してほしい。（どういうことを言うのか後で文書を送り

ます） 

〇子どもの補助金は分かるが、その他の補助金はないのか。 

〇野良猫の対応。 

〇市⾧さん頑張ってください。 

〇今後とも市政の発展のためご尽力いただきますようよろしくお願いいたします。日

本一住みたい町を目指して市民共々協力していきたいと思っています。 

〇太陽光のことは大変助かります。 

〇金婚式の御礼を申し上げます。ありがとうございました。 

〇市⾧は市民にとって遠い存在。 

〇情報公開量が少なすぎる。大牟田のホームページにはもっと色々公開されている。 

〇広報誌は基本横書きになっているので左開きにしてほしい。視線の流れが逆になっ

て読みにくい。 

〇ごみの不法投棄問題について。バス通りに袋ごと捨ててあるので苦情がきています。 
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〇農業振興策について。 

〇害獣対策（農作物、人的）−玉名市の天水の例→ジビエ施設(解体)の設置へ。 

 

 

 


